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“Seguir el buen camino” – Pr Jim Sprengle – Pentecostés 19 

29 de septiembre de 2024 

 
I. Marcos 9:42-50 – leído anteriormente 
II. ¿Qué estarías dispuesto a renunciar para salvar tu vida ? 

a. Hace poco más de 20 años, un joven llamado Aron Ralston salió a los 
cañones del sur de Utah para realizar una caminata y escalada en solitario. 

i. Era un alpinista muy hábil, pero tendía a superar los límites 
metiéndose en situaciones peligrosas. 

ii. En este caso, no le dijo a nadie a dónde iba y no tenía forma de 
comunicarse con nadie. 

iii. Descendió a una grieta estrecha y desprendió una roca de 800 libras 
que cayó en la abertura... atrapando su brazo contra la pared de 
roca. 

iv. Intentó todo lo posible para salir de su situación, pero después de 
varios días, se quedó sin comida ni agua… se dio cuenta de que 
tenía que quitarse el brazo si quería sobrevivir. 

v. Sin entrar en detalles sangrientos, se amputó el brazo derecho con 
una navaja sin filo … después de lo cual se lanzó en rápel por un 
acantilado de 65 pies y luego caminó más de 7 millas antes de que 
una familia lo encontrara y consiguiera ayuda. 

vi. En 2010 salió una película llamada “127 horas” que dramatiza la 
historia… no es que necesite mucho más drama. 

vii. Al final, Aron Ralston tuvo que tomar la decisión de que su 
brazo inmovilizado sería la causa de su muerte... así que se lo cortó. 

b. Lo interesante de esta historia es el comportamiento arriesgado y el orgullo 
que metieron a este joven en problemas. 

i. Incluso después de que se quito el brazo, se convirtió en la primera 
persona en escalar todos los picos de 14.000 pies de Colorado en 
invierno mientras escalaba en solitario. 

ii. ¿Se trató de un verdadero cambio el que se produjo después de que 
perdió su brazo? 

1. No, parece que el brazo fue parte de lo que lo metió en 
problemas, pero algo mucho más grande estaba debajo… 

III. Nuestra lección del Evangelio de hoy parece un poco dispersa . 
a. Jesús va saltando de los niños pequeños… a cortar partes del cuerpo… al 

infierno… luego a la sal… 
b. Sin embargo, esta sección del Evangelio de Marcos se describe mejor 

como lo que significa ser seguidores o discípulos de Jesús. 
i. ¿Qué tipo de cosas son necesarias para seguir a Jesús? 



 

2 

1. De la lectura de la semana pasada, no se trata de tomar 
posiciones de liderazgo con orgullo usando la sabiduría 
mundana. 

a. Significa ser el último…y como un niño… 
b. Significa dejar de lado nuestras ideas preconcebidas 

sobre cómo salir adelante y buscar la comprensión de 
Dios. 

2. De la lectura de esta semana se desprende que seguir a Jesús 
es rechazar el pecado… incluso extirparlo radicalmente de 
nuestra vida para evitar un destino peor que la muerte… ir al 
infierno. 

c. Jesús explica primero que quien haga pecar a uno de estos pequeños 
tendrá mejor resultado que poniéndose una piedra de dos toneladas en el 
cuello y saltando al océano. (vs 42) 

i. Me gustaría que consideremos que todos somos pequeños, es decir, 
Jesús nos llama a tener la actitud de un niño si lo seguimos, por lo 
que esta afirmación nos incluye – y habrá consecuencias para 
aquellos que introduzcan y fomenten el pecado en nuestras vidas. 

d. Luego Jesús entra en las causas del tropiezo, o pecado… utilizando partes 
del cuerpo. 

i. Por cierto, la palabra griega para hacer tropezar a alguien es 
skandalidzo (o nuestra palabra para escándalo o escandalizado). 

ii. Si tu mano te hace tropezar… si tu pie te hace tropezar… si tu ojo te 
hace tropezar… quítalo. 

1. Seamos realistas... sería lindo echarle la culpa a tu mano por 
robar algo... “Lo siento, oficial, mi mano simplemente se estiró 
y robó ese dinero”, y él respondería: “Está bien, lo entiendo, 
nuestras manos pueden ser muy pecaminosas a veces”. 

2. No, nuestras manos, nuestros pies, nuestros ojos están 
dirigidos por el pecado interior. 

3. Al igual que Aron Ralston, deshacernos de nuestra mano no 
soluciona el problema más grande de quiénes somos por 
naturaleza… 

e. Jesús habla muy en serio cuando dice que el pecado te destruirá… 
eternamente . 

i. Si eres una polilla que baila alrededor de la llama del pecado en tu 
vida, te quemarás. 

ii. Su punto al decir que debemos cortar cosas que nos puedan hacer 
tropezar y pecar es decir que el pecado tiene consecuencias graves. 

iii. Cuando usamos nuestras manos para robar… para dañar a otros… 
para no hacer nada cuando deberíamos ayudar o trabajar… cuando 
usamos nuestras manos para crear ídolos que nos quitan todo 
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nuestro tiempo… Jesús dice que es mejor perder las manos que 
permitir que estos pecados destruyan nuestra fe… y terminar en el 
infierno. 

iv. Cuando usamos nuestros pies para correr hacia el mal (Proverbios 
6:18), cuando huimos de las responsabilidades divinas (Jonás), o 
cuando nuestros pies llevan a otros por mal camino hacia los ídolos o 
el pecado… Jesús dice que es mejor perder los pies que permitir que 
estos pecados destruyan tu fe… y terminar en el infierno. 

v. Cuando nuestros ojos miran a los demás con lujuria (Mateo 5:28), o 
cuando nuestros ojos ven las cosas buenas que otros tienen y no 
podemos soportar su éxito (codicia), o cuando fijamos nuestros ojos 
en pornografía o publicaciones inapropiadas en las redes sociales de 
cualquier tipo… Jesús dice que es mejor perder los ojos que permitir 
que estos pecados destruyan tu fe… y terminar en el infierno. 

f. Algunos de ustedes podrían decir: “Pastor Jim, el infierno es un invento de 
los hombres en la Iglesia que quieren asustarnos para que nos 
comportemos correctamente”. 

i. ¿Qué digo a eso? ¡Nada! Dejo que Jesús hable… “El infierno es … 
donde el gusano de ellos no muere y el fuego nunca se apaga” (v. 
48), que Él cita de Isaías 66:24. 

ii. Sí, el infierno es real, pero lo peor no es el dolor ni el sufrimiento, 
sino la ausencia total de la presencia de Dios. Nunca más una 
persona en el infierno conocerá ni sentirá la presencia de Dios y su 
amor. 

iii. Sí, Jesús nos dice claramente que el infierno es real y, como sus 
seguidores, estamos constantemente tentados a alejarnos de 
nuestro Salvador. 

IV. La verdad es que sin la ayuda de Cristo no podemos vencer el pecado . 
a. Nuestros apéndices no nos hacen pecar… están controlados por el pecado 

que sale de nuestros corazones y mentes. 
b. La única esperanza que tenemos es el poder del perdón de Cristo tal como 

se nos aplica por gracia. 
c. Si el infierno es real… un lugar real al que van las personas sin fe… 

entonces la gracia es igualmente real… el perdón de los pecados mediante 
la fe en Jesús. 

d. ¿Por qué Jesús toma el pecado tan en serio en la lectura del Evangelio de 
hoy? 

i. Jesús sabe que el pecado causa separación de Él… y por eso en el 
mayor acto de amor que el mundo haya conocido, Él fue a la cruz en 
nuestro lugar para que siempre estuviéramos con Él. 

ii. Cuando Sus manos y pies fueron perforados, nuestras manos y pies 
fueron liberados… cuando Sus ojos miraron el odio puro de los 
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líderes religiosos y los soldados romanos que se burlaban de Él, 
nuestros ojos se abrieron a la vida en el poder de Cristo y Su 
Espíritu. 

iii. Dios odia el pecado… y estuvo dispuesto a enviar a su propio Hijo a 
morir una muerte horrible para que nosotros pudiéramos vivir y tener 
perdón. 

V. En un último estímulo, Jesús les dice a sus seguidores que sean sal . 
a. Como tenemos el perdón de pecados y nada nos puede separar de su 

amor (Romanos 8:39)… somos sal. 
b. Leí esta ilustración de un pastor llamado Timothy Keller, así que tengo que 

darle crédito… pero la otra noche comí mazorcas de maíz para cenar con 
Michele, y le eché sal por todas partes… ¡estaba delicioso! 

i. Pero, ¿sabes a qué no me refería? No me refería a que la sal fuera 
deliciosa… la mazorca de maíz era deliciosa siempre que tuviera sal. 

ii. Nadie come algo con sal y dice: “¡Esa sal era delicosa!” 
iii. De la misma manera, cuando ayudamos con un estudio bíblico o un 

grupo pequeño, cuando hacemos nuestra parte en un picnic de la 
iglesia u otro evento, la gente se va diciendo: “¡Ese evento fue 
increíble!” sin siquiera darse cuenta de toda la sal que había allí. 1 

c. Pero la sal hace algo más: conserva. 
i. Cuando compartimos a Jesús con otros y la gente llega a la fe… 

cuando nosotros como seguidores de Jesús llevamos el Evangelio a 
la gente que llega a creer… estamos preservando sus vidas 
eternamente – nunca morirán. 

d. Finalmente, la sal nos da sed. 
i. Quien tiene sal necesita saciar su sed con el agua de vida que sólo 

Dios puede proveer a través de Jesús. 
e. Así que, recordemos siempre el amor que Dios nos ha mostrado mientras 

nos mantenemos en el buen camino… mientras rechazamos el pecado por 
el que Jesús pagó… y llevamos la sal a todo lugar en el nombre fuerte y 
poderoso de Jesús. Amén. 

 
 1 Fuente: Timothy Keller, The Journal of Biblical Counseling (Volumen 19, invierno de 2001)  


